



EDITORIAL

doi: 10.35366/102745



Expectativa

Expectation

Dr. Carlos de Jesús Álvarez-Díaz*

Estamos a mitad de año y las condiciones imperantes no difieren por mucho de los previos. Se habla de un mejor panorama epidemiológico en todo el mundo, aunque vemos reactivaciones en muchos lugares. Las actividades no pueden estar detenidas indefinidamente y se han reiniciado cumpliendo con las recomendaciones emitidas por las instancias normativas. Todavía no vemos el final del túnel y estamos en espera de un cambio de la situación que hemos estado viviendo durante año y medio, con descensos y reactivaciones en diferentes puntos del mapa mundial. No hay que bajar la guardia, debemos seguir nuestras labores cotidianas en un ambiente de seguridad para nosotros y nuestros pacientes, fomentando la práctica de las medidas de distancia, aseo y uso de cubrebocas, que se han vuelto universales.

En este número presentamos una interesante investigación sobre la relación de las variables demográficas y la presencia del labio y paladar hendido en pacientes atendidos en el Instituto Jalisciense de Cirugía Reconstructiva «Dr. José Guerrero Santos»; un trabajo sobre el

manejo de fistulas faringocutáneas en pacientes operados de faringolaringectomía y reconstrucción inmediata por carcinoma de hipofaringe avanzado; un estudio sobre fascitis necrosante por *Klebsiella pneumoniae* secundaria a inyección intramuscular glútea manejada con sistema de presión negativa; uno más, que describe la úlcera de Marjolin y carcinoma espinocelular en un paciente con antecedente de quemaduras; asimismo, un trabajo de revisión sobre la congestión venosa de colgajo, analizando el acceso y tratamiento enfatizando el masaje como método de costo-efectividad y por último, una investigación para meditar sobre las implicaciones éticas de la cirugía plástica.

Este material nos hará reflexionar sobre la variedad de problemas que atendemos constantemente en nuestra práctica profesional. Para nosotros es un privilegio compartirlo con nuestros lectores, recordemos que lo escrito queda para la posteridad.

Correspondencia:

Dr. Carlos de Jesús Álvarez-Díaz
E-mail: cajealdi@gmail.com

www.medigraphic.org.mx

* Editor de la Revista
Cirugía Plástica.
México.

Citar como: Álvarez-Díaz CJ. Expectativa. Cir Plast. 2021; 31 (2): 55. <https://dx.doi.org/10.35366/102745>